

LA FUNDACIÓN DE ESTUDIOS FINANCIEROS Y LA FUNDACIÓN ICO PRESENTAN EL “ANUARIO DEL EURO 2015”

- **El estudio es el tercero de la serie iniciada en 2013 y, como los anteriores, ha sido dirigido por Fernando Fernández Méndez de Andés.**
- **El objetivo de este trabajo es poner a disposición del lector los importantes cambios que se han producido en el último año en la unión monetaria, fiscal, económica y política.**
- **El acto ha sido clausurado por el ministro de economía y competitividad, Luis de Guindos.**

La Fundación ICO, que preside Emma Navarro, y la Fundación de Estudios Financieros (FEF), que preside Juan Carlos Ureta, han presentado hoy el “Anuario del euro 2015” cuyo objetivo es contribuir al conocimiento de la relevancia y el papel que representa la moneda única y sugerir nuevas propuestas e ideas para reforzar su alto nivel de aceptación.

El objetivo de esta colaboración se traduce en la confección de una publicación anual para poner a disposición del lector los importantes cambios que se han producido en el último año en la unión monetaria, fiscal, económica y política, señalando los aciertos, las limitaciones y las posibles insuficiencias de los mismos.

El estudio ha sido dirigido por Fernando Fernández Méndez de Andés, Profesor de Economía y Estabilidad Financiera del IE Business School. A su vez ha contado con un equipo de colaboradores vinculados al mundo académico y profesional.

El acto ha sido clausurado por D. Luis de Guindos, Ministro de Economía y Competitividad.

Contenido del estudio

El estudio es el tercero de la colección, y se articula en doce capítulos que recogen los aspectos esenciales de la construcción europea. En los tres primeros se pasa revista a la realidad actual de la Unión Monetaria y se cuantifica la utilización del euro en las operaciones de comercio internacional y en los mercados financieros. A su vez, se analizan los avances en el proceso de integración financiera europea y cómo se ha desarrollado la política monetaria del euro.

Los cinco capítulos siguientes son específicos de este año y en ellos se repasan los avances y novedades puestas en marcha en 2015. Así se realiza una

primera evaluación de la supervisión de las entidades bancarias por parte del BCE. A su vez se analiza el marco de resolución bancaria europea como un paso definitivo aunque incompleto hacia la integración europea. Se plantea el nuevo objetivo de las autoridades europeas de poner en marcha el proyecto de la unión del mercado de capitales y se analizan los retos que representan la unión fiscal, económica y social en Europa con especial atención al programa de infraestructuras.

En los últimos capítulos, se plantean algunas cuestiones pendientes como el papel de las instituciones europeas en la gestión de las crisis económicas y financieras nacionales, la conveniencia y efectos de un mecanismo de reestructuración de deuda soberana en Europa, el atractivo de la unión monetaria como referencia política en países emergentes y por último una aproximación a las consecuencias legales y económicas de una hipotética salida del Reino Unido de la Unión Europea.

El trabajo incluye un resumen ejecutivo que sistematiza las diferentes aportaciones realizadas por los colaboradores que en él han participado y un decálogo de conclusiones que remarca las principales cuestiones que se quieren transmitir.

Sobre la Fundación ICO

Es una fundación pública estatal con carácter permanente, creada en 1993, que depende del Instituto de Crédito Oficial. Su objetivo es contribuir al desarrollo de la sociedad a través de la promoción de la cultura y el conocimiento en sus diferentes áreas de actuación: Emprendimiento y Autoempleo; Arte; Formación; Estudios y Publicaciones; y Foros y Debates.

Dentro del área de Arte, organiza exposiciones temporales y talleres educativos en el Museo ICO, además de gestionar el préstamo de sus colecciones a otros organismos. Asimismo, desde 2003 y dentro del ámbito de Formación, convoca anualmente el Programa Becas China para jóvenes profesionales que quieran estudiar chino mandarín en China. La Fundación también organiza importantes iniciativas como el Foro Hispano-Alemán y participa en diferentes programas de emprendimiento y autoempleo con otras entidades. Además, desarrolla una importante labor divulgativa en los ámbitos de Economía y Finanzas, con obras como el Anuario del Euro, la prestigiosa colección Clásicos de Economía, o el Anuario de la Competencia, entre otras.

Para más información: www.fundacionico.es

Sobre la Fundación de Estudios Financieros

La Fundación de Estudios Financieros (FEF) es el centro de opinión y de pensamiento del Instituto Español de Analistas Financieros (IEAF). Dedicamos su esfuerzo y recursos a la investigación, formación y opinión independientes, sin ánimo de lucro y con el compromiso de trabajar a favor de un ejercicio leal de la libertad económica fundamentado en la eficacia, la transparencia y la ética.



La Fundación ha conseguido la integración en su Patronato de un sólido grupo de empresas e instituciones que representan a una parte muy significativa de la sociedad civil económica y financiera, convirtiéndose en uno de los centros de pensamiento de referencia del mundo financiero español.

Es una fundación privada, constituida el 20 de diciembre de 1991 e independiente de las empresas que la financian y de la Administración Pública. Su misión esencial es generar ideas, temas de debate y propuestas de solución sobre diferentes aspectos de la realidad económica y financiera nacional e internacional que puedan resultar útiles a la empresa privada, mundo académico, responsables políticos, medios de comunicación y opinión pública.

Para más información: www.fef.es

Madrid, 18 de enero de 2016